

# EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla. Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia.

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE GARRIÓN DE LOS CONDES

## CAMPO



### PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

## DON EUDOXIO POLANCO AGUADO

QUE FALLECIO EL DIA 24 DE ABRIL DE 1911

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Su viuda Isabel Martínez; sus hijos María-Concepción, Julio y Luis-Angel; hijos políticos Clementina Velasco y Enrique Buil; nietos; hermanos; hermanos políticos y demás parentes.

Ruegan á sus buenos amigos le encomiendan  
á Dios Nuestro Señor.

Todas las Misas que se celebren el día 24 del corriente en la Santa Iglesia Catedral, Nuestra Señora de la Calle y Convento de Agustinas Recoletas, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Cardenal Arzobispo de Sevilla y Obispos de Plasencia, Salamanca, Ciudad Rodrigo y Palencia, se han dignado conceder doscientos y cincuenta días de indulgencias, respectivamente, por cada Misa que se oiga, Comunión que se aplique ó parte del Rosario que se recite por el alma del finado.

## POCO IMPORTA

Cualquiera diría después de las declaraciones del señor Gasset, que el Gabinete Canalejas se halla incapacitado para seguir gobernando. Las terribles aseveraciones hechas por el exministro de Fomento asestan un desahogo político al señor Canalejas solo presumible en los cerebros ávidos de actualidades vivas y de polémicas insignificantes. Nos quedaba como única ilusión, la santidad de la guerra en el África y al decir del señor Gasset, solo existen contubernios políticos que señalan tristes itinerarios al resignado pueblo español.

Y en este punto sí que es patriótico insistir una y mil veces para que se facilite al pueblo todos cuantos datos posea el Gobierno, para calificar la cosa juzgada. El silencio únicamente justificará una política desastrosa, que en vez de vigorizar nuestra anemia económica, abre reservadamente nuevos créditos dilapidadores de la riqueza nacional, exhausta ya, por tanto despijarro.

Pero, vemos claro los juicios que a los gobernantes merecemos los que para nuestra desvergüenza contemplamos absortos los desastres políticos, aunque estos, al ser por nosotros conocidos, obedezcan á los resquemores de un Gasset ofendido. El mucho poder que la política tiene en España, es peregrino no lo supiera el señor Gasset antes de ser ministro, porque todos sabíamos con antelación á sus declaraciones públicas, que el influjo del Poder torcía y maleaba á su sabor la intangibilidad de las leyes importando esto un blede á los que con visible y lamentable notoriedad, lanzaban á los cuatro vientos la fórmula y síntesis de una evolución histórico-democrática como álvio secularizador de la inviolable y santa justicia. Desgraciadamente, estos beneficios proclamados por todos los tiempos, no los hemos por ninguna parte y el eterno volcán de nuestros desórdenes, ni aún tregua tiene para un preparación moralizadora.

Carentes de estímulos y ausentes de la verdad, los Gobiernos olvidan las deducciones que se derivan de sus torpezas, gastando y comprometiendo sendos millones con leyes que no puede soportar nuestra Hacienda, y si hemos de pagar caballeroso crédito á las palabras del señor Gasset, resulta que la inacabable guerra que hoy nos sangra y consume, terminará por arruinar al Estado y arruinarnos á todos, sin haber can-

celado el señor Canalejas los solemnes y repetidos compromisos de levantar á España á la altura del resto de Europa, por haberla fatigado mucho con sus diarias oraciones, sin finalidad útil y práctica.

Por lo demás, no duda el señor Gasset, no duda nadie, que el pueblo que mira todas las negociaciones, principalmente económicas de este Gobierno, atisba cumplidamente los remedios de sus propios y más que justificados enojos; pero sabe muy bien que con la explosión de sus acumulados fermentos odiosos, perturbaría el progreso de su tan deseada paz y que no conseguiría otra cosa que cambiar el número de los que son y han dado en llamarse democráticos. La ardiente caridad de la masa social por su querida España, la hace eloquentemente resignada.

No es posible, con amplitud de espíritu, precisar hasta dónde puede llegar el alcance de las palabras públicas del señor Gasset, pues si sus afirmaciones son desinteresadas verdades de la política reinante, nuestra confusa vida nacional no puede ser más desastrosa.

El señor Gasset ante la enormidad que representaba la dilapidación de nuestra Hacienda, por la política desordenada de su antiguo jefe, debió ser más viril para imponerse al señor Canalejas, (Macabeo de este siglo) y al no hacerlo así contribuyó con su complacencia al desarrollo de los errores que hoy lamenta, fuera ya del Poder, libre también de las propiedades abioticas del señor presidente del Consejo que, como rayo ultraviolado sometió á sus organismos inferiores, los restantes ministros esterilizando los á su manera y haciéndoles caminar desorientados a merced de su agitado pensamiento que no halla racional soldadura política, quedando destruida á diario la encantadora y pintoresca frase de su verbo eloquente. Sin embargo, las declaraciones del exministro hidráulico son y constituyen un verdadero halago político, pues España entera saldrá á qué atenerse y verá si su resignación puede ser la causa de tanto desbarajuste, para en su caso emplear debidamente á los que con frecuencia nos descubren graves cargos de indecente política, para desdoro de ellos mismos y vergüenza nuestra, que, no por consentirlos y callarlos sin duro comentario, puede hacerse libre ostentación de buena ciudadanía.

Ya veremos ahora que el señor Gasset se está confesando al pueblo, si, como promete, expone con más claridad en sus próximos y sesudos trabajos, todas las responsabilidades que

alcanzan á los políticos que con frecuencia parecen repetir, «el poco importa».

RODRIGO RODRIGO

## PARA LOS LABRADORES

TRIGOS.—Los mercados productores nacionales han acentuado ahora la calma de semanas anteriores. A ello han contribuido varias causas, y de indole muy distinta. Por una parte, los labradores, ocupados en las siembras de primavera, no pueden prestar atención á los mercados. Por otra, tampoco se apresuran los labradores á acudir á ellos, por cuanto, encerrados en una gran reserva, no quieren vender á los bajos precios actuales, esperando mejora. También están igualmente retrajados los compradores.

Además de todo lo dicho, los augurios que se hacen son muy desconsoladores; porque de prolongarse un poco esta situación, se echará encima la nueva cosecha, que promete ser buena, y entonces los precios del trigo se pondrán á un nivel tan bajo, como nunca se ha visto.

El tiempo ha sido muy variable. En algunas partes ha llovido, lo que ha venido muy bien á los sembrados; pero en otras aún no ha sucedido esto, y sería bueno que lo hiciera, pues muchos terrenos se muestran sobre manera duros.

En Barcelona, alguna mayor animación se ha notado en el mercado; y los precios de la mayoría de los artículos se han mantenido firmes, especialmente en los trigos. Las llegadas de éstos han sido más importantes que en la semana anterior.

Por las estaciones del Norte y Francia han llegado de trigos 481 vagones.

Respecto á harinas, mercado firme en los precios y con escaso negocio. Las clases de fuerza son las más solicitadas.

Han llegado por las estaciones del Norte y Francia 25 vagones.

En Valencia, sin transacciones en trigos extranjeros. Los del país se cotizan en la forma siguiente: canela Peñaranda á 25'25 pesetas los 100 kilos; idem Arévalo á 25'50; duro Extremadura de 23'75 á 24'75; rubión Gomecello á 24; duro semolerón á 27'50; tremés á 26'50. Con envase y bordo Valencia para estas dos últimas clases.

En Sevilla, el permanecer así los labradores como los comerciantes, á la expectativa de la situación y marcha de los sembrados, ha contribuido al que contiene el retraimiento de semanas anteriores. Las cotizaciones siguen rigiendo las mismas en todas las clases de cereales habiendo disminuido algo la oferta vendedora.

Siguen certificándose: trigo recio, clase buena, de 23 1/2 á 24 pesetas los 100 kilos, sin saco, sobre vagón Sevilla; blanquillos á 24; barilla, de 23 1/2 á 24; tremés, de 22 1/2 á 23.

Los mercados extranjeros se muestran firmes, y los más de ellos con algún alza.

En Francia las opiniones están divididas acerca de las reservas existentes en manos de los labradores. Según las cifras oficiales, hay bastante trigo para todas las necesidades, y las entradas aumentarán en los mercados desde el punto en que se hayan terminado las siembras de primavera. Por el contrario, algunas noticias particulares pretenden que Francia tendrá necesidad de importar desde ahora hasta la próxima recolección.

En Inglaterra, el mercado se ha presentado muy firme con motivo de una buena demanda.

En los puertos de la Rusia meridional los «stocks» disminuyen lentamente; ahora se elevan á 1.600.000 ó 1.700.000 «quarters», contra 2.600.000 el año pasado.

Los mercados norteamericanos han estado mucho más firmes, sobre todo para las posiciones lejanas. El hecho se ha debido, en parte, á noticias más desfavorables de la próxima cosecha.

(De *El Economista*)

## Discusión de los presupuestos

### Ostrucción de los republicanos

Hábese de propósitos expuestos por el presidente del Congreso de celebrar sesiones dobles, además de las de seis horas que permite el reglamento.

Los republicanos no se ocultan para manifestar su opinión contraria á este proyecto, opinión que piensan sostener en las sesiones.

Desde luego, es cosa decidida por los diputados de las diferentes fracciones republicanas pedir que se cuente el número al comienzo de las sesiones y durante el transcurso de éstas, y pre-

Punto de suscripción

Dirección, Redacción

Administración

MAYOR PRAL., 10

TELÉFONO NÚM. 8

sentar buena cantidad de enmiendas á los proyectos de presupuestos.

Obedece esta actitud, según se dice,

al energético propósito de las minorías

republicanas de dificultar toda labor

de Gobierno mientras no se derogue

la ley de jurisdicciones.

Y como versión circulante con grandes vises de probabilidad, por el Congreso, se ha dicho que los presupuestos comenzarán á discutirse en la fecha decidida por el Gobierno, pero que habrá de suspenderse la discusión hasta el próximo otoño.

## CORREO DE MADRID

Madrid 22, 9 n.

### La mañana del presidente

El presidente del Consejo permaneció toda la mañana en la presidencia donde recibió diversas visitas.

### El presupuesto de ingresos

El ministro de Hacienda conferenció hoy extensamente con el director de Contribuciones sobre las cifras del presupuesto de ingresos.

### Los ingenieros industriales

Una numerosa comisión de ingenieros industriales acompañados de los señores Chavarri en representación de los de Bilbao, Rull de los de Barcelona, Blanco de los de Valencia y el marqués de Morella de los de Madrid, ha visitado al ministro de Fomento, para tratar del conflicto estudiantil y solicitar la concesión de las bases mínimas que han solicitado en el mitin de estudiantes celebrado ayer en Barcelona.

El señor Villanueva ofreció estudiar el asunto y consultar con los ingenieros civiles.

### Los maestros de Navarra

Esta noche conferenciará el ministro de Instrucción con la comisión navarra que se encuentra en Madrid para tratar del pleito promovido por los maestros de aquella región.

### Proyecto de mancomunidades

Esta mañana conferenciaron detalladamente los señores Muera y Cambó sobre el proyecto de mancomunidades, que ha confeccionado el señor Canalejas.

### La firma

Decretos comunicando por destierro el resto de la pena que falta por cumplir á Pascual Sánchez Rumbo y Rafael Fernández Guzmán, sentenciados por la Audiencia de Valencia.

E induciendo á José Gutiérrez Fernández, de la mitad de la pena que le impuso la Audiencia de Logroño.

### Los franceses en Fez

Las noticias recibidas de Fez, continúan siendo tranquilizadoras, merced al gran contingente de tropas francesas que se han re incontrado en la capital del imperio y á las medidas represivas adoptadas.

### La prensa francesa

París.—El *Echo de París* dice poder confirmar ha sido virtualmente abandonado el proyecto del viaje de Muley Hafid á París.

El *Matin* da cuenta de haber sido asesinados su corresponsal y su señora, durante las últimas revueltas ocurridas en Fez.

### Ciclones

Nueva York.—Se han sentido ciclones en varias comarcas del Hiliois y de la India.

Hasta ahora se sabe de 32 muertos y un centenar de heridos.

Las pérdidas materiales son considerables.

QUINTERO

## INFORMACIÓN DE LA PROVINCIA

(De nuestros corresponsales)

### Ledigos

Se han celebrado en esta localidad santas Misiones, dadas por los reverendos PP. Herrero y Baladrón, de la Compañía de Jesús.

Tanto á la llegada de los religiosos como á la despedida de los mismos, acudió el vecindario en pleno, demostrándose su piedad y fervor.

Los PP. Jesuitas trabajaron con verdadero celo apostólico durante las días de la Misión.

La Comunidad general fué muy numerosa, habiendo revestido gran esplendor todos los actos celebrados.

Bien merecen la felicitación más sincera los virtuosos misioneros y el celoso clero de esta comarca, que estuvo trabajador é incansable en el desempeño de su sagrado ministerio.



Se halla vacante el cargo de médico titular de Mazarreros, con la dotación anual de 1000 pesetas, por la asistencia de 25 familias pobres. El sacerdote podrá tener contratas particulares con los demás vecinos pudentes del pueblo. El plazo para solicitar, es el de 30 días.

Las diarreas y cólicos tan frecuentes en toda época y de tan funestos resultados se evitan usando todo pasto el agua de BURLADA. De venta en farmacias y droguerías.

Se ha dispuesto que se efectúe el licenciamiento de la fuerza que excede de plantillas en los cuerpos de infantería, caballería, artillería e ingenieros.

Plantilla con que queda el regimiento de Talavera, de guarnición en esta plaza, 344.

Agua Colonia Orive.—La más barata entre las extrañas; 3 rs. frasco; 4 litros, 16 pts. franco estaciones. No se rellenan envases. Farms. y Perf.

Los alcaldes de Hérmedes de Cebrato y Palenzuela, en cumplimiento de lo que dispone la vigente ley municipal, remiten al señor gobernador, para que disponga su publicación en el periódico oficial de la provincia, un extracto de los acuerdos tomados por las corporaciones municipales de su presidencia en las sesiones celebradas durante el primer trimestre del corriente año.

EL FERINOL evita en la tos ferina, la grave complicación de la bronconeumonía.

Importantes noticias del interior y exterior

(Conferencia recibida á la una de la tarde)

#### De provincias

Cádiz.—Hasta las dos de la madrugada, duró la sesión que ayer celebraron los huelguistas, tomando el acuerdo de rechazar las bajas propuestas por los patronos.

Los panaderos han sido denunciados al juzgado, porque se declararon en huelga sin previo aviso, como la ley determina.

La Carolina.—Víctima de un accidente desgraciado del trabajo, ha resultado muerto el obrero Ramón Orellana.

Ferrol.—La Juventud Patriótica que con una banda de música y varios orfeónicos había hecho una cuestación, a beneficio de los soldados de Melilla, por las calles de la población, dirigiése esta tarde, á las cinco, con igual objeto al cercano pueblecillo de Jubia.

Al llegar el carrojue de la Juventud Patriótica ante un ventorro del camino, surgió una polémica bastante viva entre el cochero y varios campesinos, concluyéndose en airada reyerta.

Resultó herido de un corte en la cara y otro en la mano izquierda, el músico mayor de infantería de Marina, señor Baudot. Otro de los postulantes José Garrote, recibió en el hombro izquierdo un balazo.

El músico mayor fué trasladado al Hospital Militar, y el señor Garrote, al Provincial. La guardia civil ha salido en busca de los agresores.

Castellón.—El señor Gasset (don Eduardo), en unión de los republicanos convocados por el señor Sol y Ortega, se propone celebrar un acto transcendental y que tendrá gran resonancia en la política.

Coruña.—Una anciana de Bentanzos, María Canizas, fué asaltada anoche por unos desconocidos cuando se dirigía á su casa. Estos, amenazándola de muerte, le exigieron el dinero que llevaba encima, y la pobre mujer se apresuró á darles 25 pesetas; es decir, todo su capital.

Los malhechores, suponiendo que la anciana llevaría más dinero, la registraron escrupulosamente.

Rabiosos, al ver que la infeliz no tenía un céntimo más, la dieron una brutal paliza, dejándola casi moribunda.

Huesca.—En Barbastro se ha celebrado un mitin, con motivo del proyecto de riegos del Alto Aragón.

Después, los invitados se dirigieron al Ayuntamiento, donde tuvo lugar un banquete de 200 cubiertos.

Barcelona.—En el Ateneo de Barcelona se han reunido los representantes de las entidades económicas, acordándose hacer entusiasta recibimiento á la misión coreana.

—Resulta incierto el rumor que había circulado estos días, asegurándose que habían sido puestos en libertad, Vaqué y Pujaló.

Estos continúan en la cárcel, y es de creer que en ella seguirán hasta el juicio oral.

Se hallan ultimados todos los detalles para la celebración de la fiesta del 1.º de Mayo.

—Se visitan con sumo rigor los hoteles, fondas y casas de dormir con objeto de aplicar la ley de Sanidad.

Málaga.—En un cortijo situado en el término de Colmenar, una exhalación privó de la vida á un niño, que estaba en brazos de su padre.

Este ha fallecido después á causa de las heridas y su esposa se encuentra gravísima.

Sobre un préstamo

Una comisión del Banco de España ha conferenciado con el señor Canalejas sobre los rumores circulados respecto á un préstamo de 300 millones.

—El presidente del Consejo ignora el fundamento de semejantes rumores.

La firma

Entre los decretos firmados hoy, figura uno convocando á la elección de un senador por la Academia de la Historia, para el 22 de Mayo.

#### Asuntos económicos

Tan pronto como el ministro de Hacienda ultime las cuestiones económicas que tiene pendientes, las someterá al Consejo de ministros.

El jefe del Gobierno ha dicho que tiene confianza absoluta en la gestión del señor Navarroreverter.

#### El Consejo de mañana

Será probable que en el Consejo de ministros que mañana se celebre, se examine el presupuesto general de ingresos.

#### Las huelgas

Continúa en el mismo estado la huelga de Santander.

Confíase que la huelga de Cádiz no adquirirá carácter general.

#### Conferencia

El conde de Romanones ha celebrado una detenida conferencia con el señor Canalejas.

#### Las mancomunidades

El Consejo de mañana se ocupará en examinar las bases del proyecto de mancomunidades.

#### No es cierto

El ministro de Hacienda ha desmentido lo del proyecto de un empréstito de 800 millones.

#### Quintero

Anuncian, que dentro de pocos días, dará una conferencia en el Ateneo de Barcelona, el diputado republicano y jefe del nuevo partido gubernamental, don Melquiades Alvarez.

Ignorase cual será el tema que trate, pues nadie supone que vaya a hacer propaganda política en un centro que como el Ateneo, es solo un centro de cultura.

#### El ministro de Hacienda

El señor Navarroreverter, auxiliado por el subsecretario del ministerio y el director general, dejó ayer muy adelantada la confección del presupuesto de su departamento.

—Ha sido muy comentada la visita que el presidente del Congreso hizo ayer al señor Navarroreverter.

#### Las mancomunidades

En vista de la conferencia que el diputado señor Cambó celebró ayer con los señores Maura y Canalejas, éste ofreció modificar el proyecto de las mancomunidades y presentarlo muy pronto á la deliberación de las Cortes, en unión de la ley municipal.

#### AL CERRAR

(Conferencia recibida á las cuatro de la tarde)

#### Las negociaciones

El señor Canalejas ha desmentido las supuestas divergencias con el ministro de Estado en las cuestiones internacionales, pues todo lo que afecta á dichos asuntos, fué acordado por unanimidad del Gobierno.

Añadió que Francia y España se han ratificado en sus acuerdos de desautorizar todas las informaciones acerca de las negociaciones.

Cuando se crea momento oportuno, se publicarán notas oficiales.

#### Rumor desmentido

Radiogramas de Alcázar y La-  
rache desmienten que la agitación de Fez haya repercutido en la re-  
gión de Garb.

El coronel Silvestre está próxi-  
mo á llegar á Larache.

#### Sobre un préstamo

Una comisión del Banco de Es-  
paña ha conferenciado con el señor Canalejas sobre los rumores circu-  
lados respecto á un préstamo de 300  
millones.

—El presidente del Consejo ignora el fundamento de semejantes rumores.

#### La firma

Entre los decretos firmados hoy, figura uno convocando á la elección de un senador por la Academia de la Historia, para el 22 de Mayo.

#### Asuntos económicos

Tan pronto como el ministro de Hacienda ultime las cuestiones económicas que tiene pendientes, las someterá al Consejo de ministros.

El jefe del Gobierno ha dicho que tiene confianza absoluta en la gestión del señor Navarroreverter.

#### El Consejo de mañana

Será probable que en el Consejo de ministros que mañana se celebre, se examine el presupuesto general de ingresos.

#### Las huelgas

Continúa en el mismo estado la huelga de Santander.

Confíase que la huelga de Cádiz no adquirirá carácter general.

#### Conferencia

El conde de Romanones ha celebrado una detenida conferencia con el señor Canalejas.

#### Las mancomunidades

El Consejo de mañana se ocupará en examinar las bases del proyecto de mancomunidades.

#### No es cierto

El ministro de Hacienda ha desmentido lo del proyecto de un empréstito de 800 millones.

#### Quintero

Anuncian, que dentro de pocos días, dará una conferencia en el Ateneo de Barcelona, el diputado republicano y jefe del nuevo partido gubernamental, don Melquiades Alvarez.

Ignorase cual será el tema que trate, pues nadie supone que vaya a hacer propaganda política en un centro que como el Ateneo, es solo un centro de cultura.

#### El ministro de Hacienda

El señor Navarroreverter, auxiliado por el subsecretario del ministerio y el director general, dejó ayer muy adelantada la confección del presupuesto de su departamento.

—Ha sido muy comentada la visita que el presidente del Congreso hizo ayer al señor Navarroreverter.

#### Bibliografía

Alrededor del Mundo publica esta se-  
mana, en su número del miércoles, pro-  
fusión de artículos, entre los cuales ci-  
taremos los siguientes: casi todos ilus-  
trados:

Alrededor del mundo.—Lo que pi-  
den las mujeres (Cosas raras que solici-  
tan las feministas).—Postales de todas  
partes.—El Campanile de Venecia (Su  
historia pintoresca).—La vida errante.  
—Pan de patata.—Los sellos de caridad.  
—Un curioso efecto de una explosión.  
—Por qué come usted?—Un nuevo reloj  
nocturno.—El libro mejor encuaderna-

do.—Seda de carne.—Maridos silenciosos.—Anécdotas de los Papas Pios.—Las nuevas armas soporíferas (Revólveres para hacer dormir).—Psicología de los peces.—Las pirámides misteriosas de Klobenstein.—Las flores del mar (Cómo viven las medusas).—Aves glotonas.

Además contiene las acostumbradas secciones de Averiguador universal, Preguntas y Respuestas, Recetas y Pasatiempos, y un pliego encuadernable de la interesantísima novela «El collar de tocados».

Precio del número, 20 céntimos.—Suscripción, 2,50 pesetas trimestre.—Administración, Caños, 4, Madrid.

#### BOLSA DE MADRID

Colección oficial del 22 de Abril de 1912

CANTO PRESENTE	CLASE DE VALORES	CANTO ANTIGUO
4 1/2 PERPETUO INTERESTE	84'85	
1/2 AMORTIZABLE	94'20	
1/2 OBLIGACIONES DEL TESORO AL 8 1/4%	101'80	
EMISIÓN 15 AGOSTO 1911, 250 MIL		
SERIE A . . . . .	100'50	
B . . . . .	100'45	
CÁDULAS DEL BANCO HIPICO DE ESPAÑA AL 4 1/2%	101'10	
ACCIONES DEL BANCO DE ESPAÑA . . . . .	452'00	
O. ARRENT. DE TABACOS . . . . .	286'00	
SEDEZADAS GRAL. ASIC. . . . .	46'00	
PROFESIONES . . . . .	16'00	
OTROS . . . . .	16'00	
FRANCIA . . . . .	0'00	
LITERAS . . . . .	0'00	

disentería, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal.

Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del desete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recomiendan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y España, 20 céntimos.

Se remite folleto á quien lo pida.

#### ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago éstintos, aunque tengan 30 años de edad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.

Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

#### DIARRÉAS

disentería, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal.

Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del desete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recomiendan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y España, 20 céntimos.

# GRAN ADELANTO



La lámpara «OSRAM» se fabrica hoy con filamento metálico de hilo estirado irrompible (último invento en la fabricación de lámparas metálicas), que la hace tan resistente como las antiguas de carbón.

La nueva lámpara OSRAM es hoy la UNICA que resiste a todas las sacudidas, sobretensiones y manipulaciones bruscas, pudiéndose considerar como irrompible.

De venta en las centrales y buenos establecimientos de electricidad.

Pidase en PALENCIA en LA NUEVA ELECTRA—Viuda de C. Garrachón, Mayor pral., 69  
Material eléctrico—Instalaciones eléctricas

## Docks Avícoles de France

En toda España es ya conocido el asombroso resultado del ALIMENTO ACELERADOR de la postura de las gallinas. Todos los que tienen aves y quieren cojer diariamente abundancia de huevos en sus gallineros, dan a sus gallinas este admirable producto.

Y en el invierno que generalmente no ponen las gallinas, es muy hermoso ver que mientras el vecino no recoge huevos,

nosotros con el maravilloso invento, llenamos la cesta y los vendemos a muy alto precio.

Esto es lo que se oye a los que emplean el ALIMENTO ACELERADOR.

Por qué no hacen lo propio todos los que tienen aves?

Pedid sin pérdida de momento y vereis pronto el éxito grandioso.

Cuesta: 3 kilos 7'50; 5 kilos 11'50; 10 kilos 21 pesetas estación Valladolid.

El transporte a estaciones lejanas cuesta: 3 kilos 1 peseta; 5 kilos 1'65; 10 kilos 3'30.

Pedidos acompañando importe a

La Revista Mercantil — Valladolid

ALIMENTO ACELERADOR

PARA GALLINAS

PARA AVES EN GENERAL

PARA PINTADAS

PARA PINTADAS